

COMENTARIOS Y NOTICIAS

TODOS LOS PUNTOS DE VISTA

Los periódicos informativos hacen el buen servicio de recoger opiniones de diferentes personas acerca de los negocios que tiene la República en proceso de solución. Decimos que el buen servicio porque consideramos que estos asuntos deben ser objeto de estudio por el mayor número de costarricenses. Es decir, que asuma el país la responsabilidad moral de estas contrataciones en cuanto ellas afectan su vida. Nos ha interesado hoy, particularmente la actitud del diputado don Ramón Jacinto Rivera de Cartago, persona seria y respetable justamente. El señor Rivera condena las opiniones emitidas por un señor Sasso, comerciante, favorables estas opiniones a la realización de las mismas. El señor Rivera hace sentir el hecho evidente de que la Compañía Frutera ejerce una acción comercial predominante en la zona atlántica, que por sus especiales circunstancias es la región más activa de la República. Una acción predominante, tal vez algo más que eso, una acción casi exclusiva. Es fácil comprender como esto último irá siendo cierto cada día más. La Compañía

irá absorbiendo el comercio de la zona atlántica, es decir, de la vasta región territorial que ella controla. Para eso tiene en su ventaja el medio de transporte; para eso tiene en su ventaja el hecho de que en sus fincas todo interés es privado. La acción comercial de la United es de tal magnitud que si no se ha hecho sentir del todo en el resto del país es tan sólo por una especie de discreta política de la Compañía. Pero su influencia puede ser trascendente un día u otro. Por qué se deja de lado este aspecto gravísimo del negocio, es decir, de los contratos con la United? La opinión, o siquiera, el sentir del señor Rivera, tiene que interesar en modo alarmante. El señor Rivera es un comerciante costarricense; su vida ha estado consagrada casi entera al comercio; presumimos que el estado actual de sus negocios es el resultado de paciente esfuerzo, de dificultades muchas veces vencidas, de experiencia ganada a costa de sacrificios grandes o pequeños.

El es de los hombres nuestros que han hecho lo que puede considerarse como el

comercio costarricense. Nosotros insistimos en esto, en lo genuinamente costarricense o siquiera en lo que se adapta a lo propiamente costarricense. Por lo nuestro, es que significamos algo en el presente o significaremos algo en el futuro.

Ahora bien, no van a recoger los periódicos informativos la opinión del señor Rivera? No va la Cámara de Comercio a dar a conocer esa opinión. Cuál es el estudio que la Cámara de Comercio ha hecho de estos contratos con la United en lo que a ella especialmente le interesa? Juzgamos que es para muchos una obligación moral la de que opiniones como la del señor Rivera se oían a conocer al país. Ellas son parte importante de este proceso de discusión. No se pueden dejar de lado. Es necesario presentar todos los puntos de vista. Es necesario que se nos diga cuál es la magnitud comercial de la compañía frutera.

ROMULO TOVAR

Renuncia

el Consul en Caracas

El señor don Roberto García que servía ad honorem el cargo de Cónsul de Costa Rica en Caracas, Estados Unidos de Venezuela, renunció el cargo.

La Secretaría de Relaciones Exteriores ha aceptado esa renuncia dando las gracias por sus servicios al dimite.

No se ha hecho nuevo nombramiento.

Mañana se dará un te a doña María Guerrero

Mañana, a las cuatro de la tarde, en los amplios salones del Club Unión, un considerable número de señoras de esta esta capital obsequiará a doña María Guerrero, con un te.

El acto tendrá carácter íntimo debido al duelo que aqueja a los esposos Díaz de Mendoza Guerrero.

La conferencia de esta noche en esta capital

Esta noche, a las siete y media, en el salón de actos de la Escuela Vitalia Madrigal (Colegio Superior de señoritas), se verificará una importante conferencia.

El Profesor don Carlos Luis Sáenz, en nombre de la Universidad Popular, dictará la Conferencia, versando sobre Literatura popular y el Martín Fierro.

En esa reunión se designarán, además, los obreros representantes ante el Consejo Directorio Provisional.

TOPICOS SOCIALES

Los periodistas deben unirse

Los que trabajan en la prensa diaria, aquellos que constantemente y minuto a minuto entregan todas sus fuerzas e inteligencia al servicio del país, como verdaderos y reales colaboradores en su progreso y bienestar deben unirse y formar una Sociedad en igual forma de las que se encuentran establecidas en la mayoría de las naciones.

Los periodistas, los pobres periodistas, que sin desempeñar ningún cargo oficial, y por lo tanto sin poder gozar sus beneficios, tienen una responsabilidad superior a cualquier funcionario, pues son los directores de la opinión pública, deben tener forzosamente cierta libertad e independencia económica, a fin de no ser presionados ni dominados por los intereses que hacen alrededor del capital y de los grandes negocios, que no siempre son inspiradores en el progreso de un país.

Como los sueldos son escasos y la vida difícil, el periodista se encuentra en una situación muy difícil para poder mantener su independencia de acción y pensamiento.

Tiene que ser un hombre de gran valor moral

y de un carácter de acero—como debe serlo todo periodista—para arrojar lejos de sí la influencia tentadora del dinero, y cumplir un deber como un hombre de honor.

En algunos países de la América Latina—Argentina y Chile—se ha logrado conseguir en los Poderes Públicos Leyes de protección para el periodista, equiparándolo a la categoría de empleado

nacional, para los efectos de jubilarlo, y socorrer a su familia después de sus días.

Esta es ya una conquista, y el periodista ya en cierta forma, puede trabajar y vivir tranquilo.

En todo caso, si no se puede llegar aún a obtener un triunfo como la unión y solidaridad, debe pensarse en que es una fuerza enorme en todo género de situa-

CINCO HERIDOS, UNO DE GRAVEDAD, a consecuencia de una explosión en una fábrica de pólvora

En la mañana de hoy, a eso de las once fuimos sorprendidos con la noticia de una explosión ocurrida en las inmediaciones de la capital en una fábrica de pólvora. En los primeros momentos se hablaba de muertos y heridos, en fin de una grave desgracia.

En el lugar de la explosión

Nos dirigimos al lugar de la explosión, en el Rincón de Cubillos.

En una casa situada en esas inmediaciones, la concurrencia de vecinos era numerosa, desconsolados en-

terarse de lo ocurrido. La ambulancia llamada telefónicamente condujo los heridos al Hospital.

Como ocurrió la desgracia

La fábrica de pólvora es propiedad de don Victor Rojas quien habita por la Plaza González Viquez.

Cuida de la fábrica sencilla el polvorero Juan Molina quien habita con su familia en esa casa.

Como a eso de las diez de la mañana, encontrábase en uno de los departamentos de la fábrica, Molina preparando a la página 4

ciones. Los periodistas deben unirse ¿que son pocos? No importa. Ya vendrán más.

Una gota de agua llama a la otra y éstas siempre horadan una piedra.

Una sociedad, un centro de reunión, aunque sea modesto, donde en seguida de las diarias tareas, se pueda cambiar ideas, conversar sobre los problemas nacionales para unificarse en una campaña, en un proyecto, que sea de vital interés e importancia para la Patria.

Un periódico solo, algo puede conseguir, pero no mucho. Toda la prensa unida, ¿qué no puede conquistar?

Después de esta unión, ya vendrá la fuerza económica por sí sola, que defiende y salva a todos.

Los periodistas debemos meditar en estas modestas ideas, ligeramente enbozadas, con la sola y sana intención de ayudarnos, protegernos, y preocuparnos debidamente en el porvenir de este noble y generoso país.

Agreguemos un grano de oro y una flor de sinceridad y cariño, en el carro de Plata de su progreso.

J. PEÑA CASTRO

Esta noche hay sesión municipal

Esta noche, a las ocho, habrá sesión municipal ordinaria.

El orden del día para la sesión de esta noche es extenso.

Se consigna en ella la resolución del asunto sobre dificultades con el administrador del mercado general e inquilinos del mismo mercado.

Se prorroga el plazo de una licitación

La licitación de la Municipalidad de Alajuela para suplir la maquinaria de la planta eléctrica de esa ciudad ha sido prorrogada a solicitud de varios representantes de maquinarias.

En esa licitación participará el agente de la casa alemana Siemens que está muy interesado en ella.

Una velada de la Sociedad de Seguros de Vida

Para el lunes próximo en el Teatro América se anuncia una velada que ha organizado la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida en honor y recuerdo de su fundador el doctor don Antonio Zambrana.

La velada dará principio a las ocho y media de la noche.

El porvenir de la humanidad

El hombre llegará a vivir cien años por término medio

La vida de la especie humana será próximamente de un siglo. El cáncer entrará pronto bajo el control de la ciencia.

La tuberculosis será una enfermedad rara.

La buena salud será hereditaria muy pronto para los americanos.

Estas son en síntesis las declaraciones más importantes hechas a un representante del servicio Nea, por el Dr. William Mayo, cirujano de fama mundial que en unión de su hermano dirige la gran clínica que ha dado resonancia mundial a la ciudad de Rochester en el Estado de Minnesota.

La entrevista tuvo lugar sobre la cubierta de un yacht cruzando el río Mississippi.

«La medicina moderna,—empezó diciendo el Dr.—ha dado a la humanidad en los pasados cuarenta años, una expansión vital que fluctúa entre los 42 y los 58 años, y se encuentra en el principio de descubrimientos tan maravillosos, ante los cuales todos los progresos anteriores de la ciencia parecen juegos de chiquillos.

La medicina conquistará las enfermedades propias de vejez, y aunque parezca un sueño fantástico, la duración de la vida será de 100 años.

El Rey Enrique de Navarra, decía que la meta de sus aspiraciones era que todo campesino francés tuviera diariamente una gallina en el puchero.

Un gobernante actual, con el poder que aquel tenía, debe cifrar su aspiración en que en todos los hogares se entronice la salud como una condición normal.

Los médicos y cirujanos, viven hoy muy alerta en su batalla por la salud pública, y van arrancando de la mente humana el prejuicio fatalista de que la vida y la muerte son fenómenos providenciales, y de que las enfermedades y la muerte hay que aceptarlas como castigos de Dios, cuando son nuestras indiscreciones y disparates los que nos traen las enfermedades y acortan nuestra vida. Los médicos nos enseñan a dejar a un lado las disparatas

lecciones de la Biblia, que atribuyen las enfermedades, los dolores y la muerte a la indigestión de la manzana que se comió Adán.

El famoso cirujano, se inclina hacia adelante en su asiento, y pronuncia la palabra cáncer.

«Yo sé que el cáncer es curable medicinalmente en sus comienzos, y que a menudo se cura por medio de una operación quirúrgica después de los primeros grados, y que algún día, aunque no sea en mi tiempo, esta enfermedad terrible estará bajo el dominio de la ciencia.

El cáncer divide la opinión de los médicos en dos campos opuestos. Uno creen que la enfermedad se adquiere por el exterior, y otros, que nace y se desarrolla en el interior del cuerpo humano.

Yo no me atrevo a declararme militante en ninguno de los dos campos. El cáncer es un problema mundial; yo sólo sé por experiencia, que en muchos casos proviene de irritaciones.

Los chinos—por ejemplo,—se afeitan la cabeza con navajas detestables por su aspereza, y es en el pericráneo donde se registran más casos de cáncer en China.

En Australia donde los vientos cálidos arrojan la arena sobre la cara, bajo los ardientes rayos solares, es en el rostro donde se dan más casos de esta enfermedad.

Si pasamos a Cachemira, veremos que sus habitantes acostumbra a subir en dos días desde los cálidos valles a las heladas cimas del Himalaya, y para prevenirse contra los terribles efectos del camino brusco de la temperatura, llevan frente al estómago un hornillo metido en cesto. El cáncer se desarrolla entre aquellas gentes en el bajo abdomen.

Los maquinistas de locomotoras, que pasan año tras año sentados con una pierna junto a la caja de fuego, suelen enfermar de cáncer en la espina dorsal.

Entre los americanos abundaba mucho el cáncer en los labios cuando se usaban gene-

ralmente las pipas de barro cocido. Hoy que han desaparecido casi por completo aquellos artefactos, apenas se presentan casos de cáncer en los labios.

Todos estos concimientos son datos que nos ayudan a descubrir el mal en su origen, y acabaremos por dominarlos completamente.

Respecto a la tuberculosis las oficinas de salud pública, han obrado verdaderas maravillas, y no hay duda de que es una enfermedad completamente curable, si no se deja avanzar mucho.

Yo recomiendo a toda persona, que respecto a sus pulmones se haga examinar una vez al año por un buen médico, a fin de evitar una incipiente que puede ser fatal.

Acerca de la prohibición, dice el Dr. Mayo, que está conforme con ella en principio, porque se imponía hacer algo para combatir el vicio de la embriaguez. Claro está que aun no hemos acertado en la adopción de un medio adecuado, porque solamente los bebedores moderados son los que sufren la privación, y hasta el presente la aplicación de la ley ha costado muchas vidas y mucho dinero, sin lograr extirpar el vicio.

La práctica nos enseñará a restringir el vicio sin menoscabo de la libertad de las personas que saben hacer buen uso de todas las cosas. Creo en síntesis, que la ley seca nos ayuda a la formación del tipo sano y robusto que será la base de las futuras generaciones de centenarios.

El uso de los licores se regularizará con el tiempo, lo cual será beneficioso para todos.

El doctor Mayo procede de una dinastía de médicos. Desde 1627, todos sus antecesores directos han pertenecido a la profesión médica.

Su hermano es médico, todas sus hijas se han casado con médicos. Lo son sus sobrinos y sus sobrinas todas se han casado con médicos.

Otros lavaderos que se construyan

En el presupuesto municipal del año entrante se consigna la partida suficiente para la construcción de los lavaderos del barrio Peor es Nada.

Por eso a principios del año se procederá a la construcción de esos lavaderos que tanto han solicitado los vecinos, pues son de necesidad y urge construirlos.

Los juegos deportivos para el domingo

Para el domingo próximo se anuncian los siguientes juegos deportivos: En Alajuela, Alajuelense y Once Tigres a las once de la mañana.

En Cartago, Cartaginés y Moravia a la misma hora. En la Sabana, Costa Rica y Colón a las nueve horas.

En Heredia, Herediano y San José a las 10 y 30 horas.

En Santo Domingo, Asociación y Juventud de Mata Redonda.

La Secretaría de Gobernación tendrá que resolver una dificultad

Para el pago de las cuentas por las reparaciones de los quebradores de piedra se presentan nuevas dificultades.

No obstante lo dispuesto por la Comisión de Vías Públicas, el Tesorero de la Municipalidad, Billo Zeledón, se niega a pagarlos.

En vista de eso, la Comisión ha solicitado del Sr. Ministro Castro Quesada, que en definitivo resuelva tal dificultad—sostiene Billo que esas cuentas son reparaciones y que de ninguna manera deben pagarse.

Un padre vende a su hija por quinientos dólares

Fue clausurada la primera olimpiada centroamericana en México

México, 3.—Un cable de Nueva York dice que el Cónsul General de México entregó una declaración, anunciando que el Gobierno mexicano puso a disposición del Comité Internacional de Banqueros, el abono de octubre correspondiente a bonos mexicanos. Los intereses del primer semestre fueron pagados en julio; el segundo semestre pagará el primero de enero de 1927. Con la reciente remesa el Gobierno deja cancelados: julio, agosto, setiembre y octubre. Estos datos evidencian que México paga estrictamente sus deudas exteriores.

—Un cable de Washington dice que México hace justicia con más prontitud que los Estados Unidos del Norte. Agrega que los asesinos de mexicanos en territorio norteamericano gozan de impunidad. Refiérese concretamente a que los asesinos de Rosenthal fueron castigados, mientras los autores del linchamiento de los mexicanos Núñez y dos hijos en May Mondsville Texas, todavía gozan de libertad.

—La International Market Review publica un extenso artículo dedicado exclusivamente a México, haciendo notar que todos los papeles negociables mexicanos mantienen sus precios y que el Gobierno inexistente y los ferrocarriles nacionales de este país pagan con regularidad cronométrica, la cuenta de los intereses de la deuda.

—Wilfredo R. Palacios, de la Universidad de La Plata, ha dirigido un men-

saje a los estudiantes mexicanos recordándoles sus simpatías. Dice: «Incito a los jóvenes de México a que persistan en su obra de revolución y de amplio liberalismo y formulo votos por que continúe su esfuerzo noble y fecundo en pro de los ideales de los países de Hispano América.»

—En Los Angeles, Waltern Attyins, norteamericano, vendió a su hija de 15 años de edad en quinientos dólares por abonos, trescientos al enganche y el resto a dos meses sucesivos. A los dos días el comprador Jicke Smith, americano también, se presentó rescindiendo de contrato y devolviendo la muchacha. Las autoridades detuvieron a los individuos encarcelándolos.

—La primera olimpiada centroamericana fué ayer solemnemente clausurada por el Presidente Calles con un festival en el Teatro Olimpia y además números artísticos y discursos vibrantes de emoción. Distribuyéronse recompensas; los primeros premios como sigue: pruebas tiro, México; esgrima, Cuba; juegos base-

ball, Cuba; natación, México; juegos basketball, México; pruebas de atletismo, México. La concurrencia a esta fiesta fué desbordante, dejando honda huella. El pueblo mexicano, puede afirmarse, con estas fiestas deportivas centroamericanas, ha robustecido los sentimientos de fraternidad en estos países.

La simpatía

Cuántas veces nos extrañamos oyendo decir de un hombre:—Es muy simpático.

Nos hallamos, en ocasiones, ante un individuo cuyo físico no inspira ninguna idea de atractivo, y nos preguntamos por qué atracción, o por qué especie de indulgencia, se llega a conceder a este personaje una seducción de la que le vemos desprovisto.

Mas este hombre habla y todo se explica. Su figura se anima, se iluminan sus ojos, su voz es atrayente y las cosas que dice son gratas de oír. Entonces se comprende la exclamación que tanto nos habla sorprendido.

Si; este hombre, que parecía un cualquiera, se convierte en alguien.

Comprobamos que él tiene, sobre aquellos que le rodean, una autoridad y una influencia ciertas.

Y, muy lejos de procurar sustraernos a su influencia, nos abandonamos a ella con agrado y con interés.

Pero, se dirá, este hombre es un privilegiado.

No, ciertamente! Es un hombre de buena y lucida conversación, que ha adquirido esta cualidad porque se ha esforzado en adquirirla por el estudio.

Hacerse un buen conversador, es decir, un hombre simpático, es un deseo que todo el mundo puede sentir y conseguir.

**DONDE
ROBERT
TODA LA ROPA**

**Gasolina
WICO**

**A @ 1-90 GALON
donde**

BOLAÑOS Y ULLOA

Cincuenta varas al Oeste de la Botica Francesa

El lobo y la oveja

Las ovejas se hallaban en seguridad en su vallado; los perros dormían; el pastor, a la sombra de un árbol, entretenía con su flauta a otros pastores vecinos.

Un lobo hambriento vió la situación del rebaño. Una oveja sin experiencia, que no había visto nunca lobos, se acercó a él y le preguntó:

—¿Qué es lo que vienes a buscar aquí?

El lobo respondió:

—La yerba tierna y florida. Ya tú sabes que no hay nada más hermoso que pacer en una verde pradera llena de florecillas, aplacar en ella el hambre, e ir después a beber en un arroyuelo; yo he encontrado aquí ambas cosas. ¿Qué más puedo apetecer? A mí me gusta la filosofía, que enseña a contentarse con poco.

—¿Pero, es verdad—le preguntó la oveja,— que tú no comes carne de animales y que un poco de yerba te basta? Porque, si es así, podemos vivir como hermanos y pacer juntos.

Y en seguida salió del vallado a la pradera, donde el sobrio filósofo la hizo pedazos.

«Desconfiad de las palabras suaves de las gentes que se precian de virtuosas; juzgadlas por sus acciones y no por sus discursos.»

FENELON

Buenas novelas, en la Dirección de La Prensa

**LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES**

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

Si desea comprar un buen libro, pase a la Dirección de La Prensa

HOJALATEROS

Acabo de recibir hierro americano marca

APOLLO

**Tomas Fernandez. F
Departamento ALMACEN**

Párrafos instructivos

La enseñanza es un de tierra, asegura que en espinoso apostolado.— cada área de terreno laborable hay por término Caballero.

—Modelar una esta- medio 1340 gusanos de tua y darle vida, es dicha especie.

—Australia es veinti- grande; pero modelar cinco veces mayor que una inteligencia y darle las islas británicas.

—El Transval produce de todavía.—V. Hugo.

—No hay obra de la tercera parte del oro mayor importancia, que que dan las minas de to. la educación cristiana de doel mundo.

—Se puede hablar por campaña tan urgente teléfono de París a Esto- como la defensa del kolmo, es decir, a una derecho que tienen los distancia de 2,270 millas niños a vivir en un am- geográficas.

—En Chicago hay muchas personas que tie- nen buhos en vez de ga- tos para destruir los ra- cimientos: es una activi- dad espiritual frente a el estio.

—En Lona y el Vol- ga son, entre todos los ríos del mundo, los que siguen el curso más rec- to. El Lona corre más de 1,400 kilómetros en línea recta, y el Volga tiene un trozo de más de 277 kilómetros sin curva alguna.

—La religión cristia- na, lejos de adoptar como reglas los cambian- tes dictados del interés público o privado, adop- ta la norma absoluta de la moralidad; por eso es estrella fija en el Polo del mundo, a cuyo de- rredor toda la luz gira y se muda.—F. Suárez.

Un horticultor que ha pasado muchos años ob- servando las lombrices

—Australia es veinti- cinco veces mayor que las islas británicas.

—El Transval produce la tercera parte del oro que dan las minas de to. doel mundo.

—Se puede hablar por teléfono de París a Esto- kolmo, es decir, a una distancia de 2,270 millas geográficas.

—En Chicago hay muchas personas que tie- nen buhos en vez de ga- tos para destruir los ra- cimientos y otras plagas por el estio.

—En Lona y el Vol- ga son, entre todos los ríos del mundo, los que siguen el curso más rec- to. El Lona corre más de 1,400 kilómetros en línea recta, y el Volga tiene un trozo de más de 277 kilómetros sin curva alguna.

—La población de Ca- nadá asciende a 8 millo- nes de habitantes; la de Estados Unidos a 104; la de la Argentina a 9 millones.

—La enfermedad del sueño es conocida en el este de Africa hace cien años y ha causado siem- pre muchos estragos.

BOMBONES DE CHOCOLATE

tan buenos o mejores que los europeos
a UN COLON libra
en "EL GALLITO"

Leer sin comprender

No es posible pedir a toda clase de individuos un gesto de comprensión y de desinterés.

No todos pueden juzgar serenamente la obra del escritor. Pero este es un ideal al que debemos encaminar nuestros esfuerzos.

Muchas veces, en nuestras lecturas, hemos tropezado con libros respecto de los cuales teníamos la aprensión de que nos iban a placer. Sin embargo, los hemos leído íntegramente, hemos procurado entrar dentro de ellos, compenetrarnos con el espíritu del autor: "comprender".

Para nosotros, uno de los electos—no de la cultura sino de la civilización—es este movimiento de atención y de reflexión que un hombre puede tener ante otro

hombre o una obra, antagóni- cos suyos. No nos dejemos llevar por la pasión ni de la superstición.

Si la obra ha sido hecha buena y escrita con alteza de miras sin ofensa, con claridad y sobre tema general que no hiera individualmente, tengamos la nobleza y la lealtad de declararlo, aunque la obra haya sido llevada a cabo por nuestro adversario.

¿Qué hay por encima de la verdad? Nada. La verdad está sobre todo. Nuestro símbolo: un hombre, como en un cuadro de Holbein, estaría inclinado atentamente sobre un libro con un gesto de comprensión....

"Comprender" es el camino del desinterés y de la verdad.

AZORIN

Unión de industriales ingleses y alemanes

Harán frente a dos sindicatos norteamericanos

Gran interés concédese en los grandes problemas in- dustriales del país.

Según se dice las nego- ciones establecidas para arribar al acuerdo que está "cartel siderúrgico", que en inminencia fueron comen- zadas en 1924, y tienen por objeto obtener una estrechí- sima cooperación entre las Islas Británicas, los dominios Imperiales y los "cartels" industrialistas del Continen- te.

De parte de Inglaterra, asistirán: Sir Robert Horne, y Sir Max Muspratt, presi- dente de la Federación de Industrias Británicas; Evans Williams, de la «Federación Minera»; Sir Hugo Hirst, Intendente de la «General Electric Company»; Sir Thomas Royden, Presidente de la Cámara de Navega- ción; el Coronel Vernon Willey, magnate de la indus- tria lanera y director del Lloyl's Bank; y Mr. Goode- nough, Presidente del «Bar- clays Bank».

Por Alemania, acudirán: el doctor Wassermann, del «Deutsche Bank»;

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las ma- deras son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

Guerra industrial en los Estados Unidos

La John Blair Construc- tion Co., se ha querellado contra la Ford Motor Co., depositando una fianza de dos millones de dollars.

La querrela se establece a título de réplica por la denuncia presentada por la compañía Ford, en la que acusa a la John Blair Co. de sobornar a los emplea- dos de Ford para que acep- taran fraudulentamente ma- teriales de interior calidad para siete proyectos de construcción, y haber apro- bado cuentas por trabajos no realizados.

Ford ha depositado una fianza de varios millones de dollars, y ha solicitado la cancelación de los contratos.

Llavero perdido

El viernes pasado fue en- contrado en el Cementerio General un llavero con nueve llaves que se encuentra en las oficinas de «La Prensa».

Al que pague este aviso y sea poseedor del llavero se le devolverá.

Para libros buenos en la Dirección de La Prensa

Los mejores libros, los obtiene usted en la casa Falco

Lassiter espera solución en lo de Tacna y Arica

Conferencia con el Presidente Coolidge

El Brigadier General Willam Lassiter conferenció con el Presidente Coolidge en la Casa Blanca sobre el problema de Tacna y Arica, pero se negó a comentar sobre la naturaleza del in- forme que presentará próxi- mamente al Presidente sobre el plebiscito. El General Lassiter se limitó a decir: "El plebiscito ha terminado definitivamente, pero no dudo de que finalmente, se llegará a una solución por medio de las negocia- ciones informales que está llevando a cabo el Secreta- rio de Estado Kellogg".

Dolores de Cabeza Causados por Re friados El Lavativo BRU MO QUININA alivia el dolor de cabeza curando el Resfriado. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. V. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

PANORAMAS INGLESES

El futuro en la mano

Cuando aparece en miento claro podría lle- Londres algún signo garse a establecer la in- imaginario de la ciudad compatibilidad entre el futura, los londinenses mecanismo y la revolu- se ríen. Pero se ríen ción. La incompatibili- sin dudas. El buen lon- dad por lo menos, entre dinense no duda de nin- el mecanismo y la revo- guna de estas dos cosas: lución del café. El razo- de la transformación de namiento no es muy dis- Londres, como indican paratado, porque ahí está Kusia luchando entre ambas cosas. En cuanto quiere dedicarse al me- canismo, se acaba la re- volución, y, por otro lado cuando quiere acentuar la revolución, se acaba el mecanismo.

CESAR FALCON

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª, Este, Núm. 344

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344

CASA FALCO

Apartado 633 — Teléfono N° 71

LOS GRANDES POETAS

Poesías de Shakespeare, Victor Hugo, Horacio, Dante, Heine, Shelley, Maragill, Tennyson, Goethe, Lord Byron, Carducci, Novallas, Pascaone, Leopardi, Balmont, Wordsworth Carasquilla- Mallarino, etc.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Para novelas, en la Dirección de sete Diario

COSTA RICA EN LA MANO

Anuario de Información y Guía de Interés general

PRECIO DEL EJEMPLAR de 2-00

Franco de porte a toda la República — Los pedidos a

Librería Española de María V. de Linares

SAN JOSE DE COSTA RICA — APARTADO 314

Pan PARA TODOS

Excelente calidad

fabrica don ALBERTO ODIO en "LA JOSEFINA"

situada frente al Mercado, al lado de "El Gallito",

Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

Novelas de varios estilos, solicítelas en la

Dirección de La Prensa, casa Falco

SEMILLA DE JENJIBRILLO

Sombreros do Pita

Acaban de llegar un buen surtido del Ecuador

PRECIOS ECONOMICOS

ROMULO ARTAVIA

TELEFONO 1058

San José, Costa Rica

La micarta y sus aplicaciones

Las aplicaciones de la micarta son ilimitadas. Esta sustancia es tan fuerte como el hierro y más durable que éste en las condiciones más rigurosas de servicio.

La micarta en el campo eléctrico industrial ha venido llegando desde los primeros momentos una necesidad de un material aislante de resistencia suficiente para poder ser utilizado en trabajos estructurales. A diferencia de las telas y trencillas barnizadas, la micarta posee rigidez y dureza, lo cual explica que haya podido utilizarse ventajosamente en la fabricación de maquinaria eléctrica. Durante los diez últimos años, sin embargo, el valor de la micarta como factor aislante en la manufactura de material eléctrico ha cedido a la importancia que hoy posee en otras muchas aplicaciones.

La micarta se emplea en el día de incontables maneras, muchas de las cuales no tienen nada que ver con la propiedad aislante de nuestro producto. De estos medios de utilización,

quizás el más señalado sea el de la construcción de engranajes silenciosos, los cuales se emplean en toda clase de maquinaria de marcha silenciosa y sin sacudidas.

Las aplicaciones de la micarta no se hallan confinadas, sin embargo, a la maquinaria propiamente dicha. Una casa constructora de máquinas de lavar está dotando ya a sus aparatos con un piñón de micarta, en tanto que una fábrica de papel emplea engranajes de micarta de seis pies de diámetro, para el accionamiento de las máquinas. En la esfera automovilística, la referida sustancia halla espléndida utilización en los engranajes sincronizantes de varias de las marcas más conocidas.

Si bien es verdad que una buena parte de la producción de micarta se emplea para la fabricación de engranajes, una porción considerable del producto se consume en la construcción de piezas para radio, tales como tableros, tubos y piezas de condensador.

Hoy en la madrugada ocurrió en Nicaragua un terremoto Hay muertos, heridos y edificios dañados - Ha muerto el Jefe de las fuerzas del Gobierno en el Atlántico

Cinco heridos...

Viene de la pág. 1.

rando una cantidad de pólvora. También estaba con él el propietario Rojas.

A esa hora llegó a la fábrica un amigo de Molina quien conversaba con él sobre varios asuntos íntimos. Acertó a prender un cigarrillo y lanzó el fósforo a la calle, por una ventana, pero con tan mala suerte, que aquel fósforo cayera junto a dos latas llenas de pólvora que se encontraban junto a la ventana.

Naturalmente, la pólvora explotó alzando una gran llamarada.

Los heridos

Molina encontrábase frente a la ventana y al ocurrir la explosión fué lanzado violentamente al suelo recibiendo en todo el cuerpo quemaduras de consideración, y perdiendo el conocimiento.

Dos hijos de Molina y otro niño, Rafael de Jesús Rojas, encontrábase jugando en ese cuarto. Al ocurrir la explosión recibieron heridas de cuidado.

El propietario Rojas recibió quemaduras en los brazos, y tal fué el susto que abandonó el lugar donde el suceso ocurrió.

El estado de salud de los pacientes

El de mayor gravedad es Juan Molina. Tiene quemaduras en todo el cuerpo en especial en la cara.

Uno de los niños que brose una pierna, los otros dos resultaron sólo quemados uno de cuidado.

Rojas solamente en los brazos.

Los heridos fueron atendidos en el Hospital de San Juan de Dios.

Al medio día el estado de salud de Molina era de cuidado. Los otros heridos continuaban mejor.

Para libros buenos en la Dirección de La Prensa

Llegada del vapor Toloa

Limón 4.—Hoy a las 6 horas fondó el vapor inglés «Toloa» procedente de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Carga: 4914 bultos con 326860 kilos. Correo 196 sacos. Pasajeros de Nueva York: Carl Kianth, James Keouch. Habana: William Lockhart, Ronald Mac Greor, Clarence Perrod. Cristóbal: Giuseppe Rossi, Valpotti Rossi, Norman Sanderson, Raymond Simonson, Irving Stark, Hazel Stark, Ernot Wiman, José J. Carvajal, Raúl Marín, Annico Den, Ella Whitley. Pasajeros en tránsito 9. Pasajeros turistas 3.

Definitivamente habrá Carnaval en las fiestas

La Comisión de Carnaval se reunió ayer tarde a las cinco.

Se resolvió en definitivo hacer el carnaval para las fiestas cívicas eligiendo por votación popular, dos reinas de belleza, la de la sociedad y de los obreros.

En una reunión que el sábado se verificará a la misma hora se darán las disposiciones necesarias para ese carnaval.

Notable mejoría

La señora esposa de nuestro buen amigo don Rafael Salazar O., doña Elisa Esquivel de Salazar, está mejorando de su enfermedad que la tenía postrada en cama desde hace algún tiempo.

LA PRENSA le desea recobre en breve su salud tan distinguida señora para la tranquilidad y alegría de su esposo e hijos.

La diputación reformista se reúne mañana en la noche

Los diputados del Reformismo se reúnen mañana en la noche.

El objeto de la reunión es deliberar sobre el proyecto de contrato celebrado entre el Ejecutivo y la United Fruit Company.

En esa reunión de los seis diputados reformistas, se resolverá la actitud que deba asumir la diputación ante ese negociado. Caso de empate el voto del Liedo, don Luis Cruz Meza resolverá la situación.

Cablegramas recibidos al medio día de hoy en esta capital informan que a las dos de la madrugada de hoy ocurrió en Nicaragua un terremoto como no se ha sentido desde 1898.

El Palacio Nacional y la Catedral sufrieron daños numerosos.

En la ciudad de Masaya, cerca de volcán Santiago los daños son de consideración. Hay muertos y heridos, a consecuencia de los fuertes temblores de esta madrugada en la vecina del norte.

Las noticias recibidas son alarmantes. No hay

duda pues que los temblores tan fuertes que esta madrugada se sintieron en esta capital son origen de ese terremoto que según las noticias recibidas ocurrió a la misma hora.

Otra noticia recibida al medio día de hoy de Nicaragua informa lo siguiente:

El General Humberto Pasos Díaz, Jefe de las fuerzas del Gobierno en la Costa Atlántica fue muerto por las tropas revolucionarias del General Moacada en los momentos que en una lancha atravesaba el río

La política inglesa Dimisión de Lord Oxford

Lord Oxford y Asquith ha presentado la dimisión de su cargo de Presidente del Partido Liberal Inglés. Su dimisión, desde luego, no significa ni con mucho que piense retirarse por ahora de las actividades de la política.

En una carta dirigida a sus correligionarios anunciando tal resolución, anuncia que su renuncia es irrevocable; pero que todavía piensa seguir siendo de utilidad al "estado y al liberalismo".

Recordarás que las agudas diferencias surgidas entre los leaders del Partido Liberal Inglés impulsaron a Lord Oxford, cuando la huelga general de Mayo, a renunciar, no aceptándosele entonces por causa del estado de cosas referente a la sazón.

"La situación creada, dice la carta—en aquella ocasión me ha obligado a reconsiderar el problema incluso desde el punto de vista personal y en mis relaciones con el Partido".

Acusa seguidamente a Mr David Lloyd George de haberle creado dificultades muy serias en el desempeño de su misión, al retarle en una carta pública a "definirse". El rechazo que dió en tal ocasión a la controversia no se debió sino al estado interior de las cosas en el país, sin olvidar su posición.

"Yo no puedo—dice—olvidar lo que pude, o que pude, en parte, en controversias directas o indirectas de problemas menores, pues ya ha alcanzado, con bastante experiencia, mis 75 años de edad. En la mejor porción del siglo pasado he estado de lleno en la vida pública de la nación. He sido Primer Mi-

nistro durante un término larguísimo de años consecutivos, teniendo que enfrentar a veces los problemas más graves que han afectado a la Gran Bretaña durante todo el siglo XIX. Restaurado a la dirección del Partido, no puedo por más tiempo, en circunstancias como las actuales, seguir dirigiéndolo".

Hoy debía pronunciar Lord Asquith un discurso en la Conferencia de la Federación Liberal de Escocia, la cual, reunida hoy por la mañana, ratificó su confianza al leader, el cual, no obstante, permanece inoperante en su intención.

La prensa, sin distinción de matices, analiza la labor de Asquith, calificándola de patriótica y eminente.

Sesión Municipal

Esta noche la Municipalidad tratará los siguientes asuntos:

- 1.º.—Correspondencia.
 - 2.º.—Dictámenes de Comisiones.
 - 3.º.—Acuerdos Comisión Censo y Tarifa.
 - 4.º.—Gestión Directores Escuelas de San José.
- Y otros asuntos.

Un accidente ferroviario

Ayer ocurrió un accidente ferroviario en la línea de Talamanca.

La máquina Nº 41 corría con el carro del pagador de Felice hacia Sureika, cuando al pasar por esta finca, en una curva, la vía se abrió saltando el conxoy. La locomotora resultó destrozada y muerto el maquinista Cecil Loan, y herido de gravedad el fogonero Erasmo Browell.

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES que hacen el servicio entre N W York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana, Cuba y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana y zarparán los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso y Pire Sucs.

Noviembre 2 de 1926.

M.M. MARSH Administrador.

Los fuertes

temblores de hoy en la madrugada

En la madrugada de hoy se sintieron en esta capital y en la meseta central dos fuertes temblores que alarmaron a todo el vecindario.

El primero, el más fuerte, fué a la 1 de la madrugada y 54 minutos, cuatro antes de los dos.

El segundo, minutos después, a las dos de la madrugada y dos minutos.

Se calcula que el primero fué de intensidad V y fué sentido en toda la República.

El segundo de menos intensidad pero también muy sentido.

En la mañana de hoy

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerele